LE SINAGOT



Dans certains chants de marin comme par exemple le port Navalo on parle du SINAGOT. C'était un petit bateau à voile utilisé pour la pêche dans le golfe du Morbihan jusqu'au début du 20^e siècle par les pêcheurs du port de SENE près de Vannes dont les habitants portent le nom de Sinagots.

Ce bateau était gréé en chaloupe avec des voiles au tiers au nombre de deux, une misaine à l'avant et un taillevent à l'arrière. Ces bateaux ne s'aventuraient que très rarement au large. Selon la tradition, les voiles étaient de couleur rouge ocre, couleur issue d'un mélange de suif et d'écorces de pin broyées.

Pour la petite histoire, la couleur des voiles des voiliers traditionnels variaient d'une région à l'autre voir même d'un port à l'autre.

La coque était recouverte d'un enduit goudronné noir appelé coaltar. Tous les sinagots avaient une coque noire, ils se distinguaient par la couleur de leur pavois.

Le seul Sinagot qui subsiste aujourd'hui est « Les Trois Frères » construit en 1943 et classé monument historique en 1985, il a été restauré au chantier du Guip en 1992.

Plusieurs Sinagots ont été construits ou réhabilités récemment :

Le Crialeis de l'Ile aux Moines réplique du Jouet des Flots Le Mab er guip de l'Ile de Berder réplique du Vainqueur des Jaloux Le Jean et Jeanne de Séné Le Souvenir à Douarnenez Ma Préférée à La Trinité Sur Mer Le Joli Vent à Vannes